

NOVEDADES YUCATÁN

José Acosta



El curador Guillermo Santamarina.

FERIA DE ARTE

Cierra hoy sus puertas instalación efímera

Joel González/Mérida

Una instalación donde el muralismo y la gráfica se combinan con el arte curatorial, es el ejercicio que presenta este fin de semana el connotado artista visual Guillermo Santamarina en el Centro Cultural La Cúpula, en el marco de la primera Feria de Arte Contemporáneo de Mérida Art Mid, que hoy bajará el telón.

Sobre una geografía pictórica planteada por el artista visual Lalo Lugo, una imposición de imágenes diversas atacan el mural, mientras cuatro canales de video con piezas y animación se combinan para crear un montaje tan insólito como efímero, cuya solución artística fue realizada por el curador.

Los artistas participantes son: Beatriz Canfield, Eder Castillo, Ricardo Castro García, Gabriel Escalante, Alejandro Fournier, Mario García Torres, Alfredo Karam, Santiago Merino, Ismael Merla, Txema Novelo, Ulf Rollof y David Vera

En entrevista con Santamarina, comentó que en este ensayo artístico participan creadores de diversas latitudes, quienes enviaron su propuesta a través de archivos que posteriormente imprimió en distintos papeles, como el fotográfico.

Detalló que la obra no se puede denominar como una museografía convencional, ya que es más cercana a una instalación en la que el mérito y el discurso recaen en la suma articulada de los procesos creativos.

El artista radicado en la ciudad de Cuernavaca, Morelos, explicó también que este tipo de exposiciones y asociaciones paralelas al evento (ARTMID), son creaciones más aventuradas que no necesariamente deben venderse.

Abundó que este tipo de propuesta surgió de su experiencia durante el ejercicio de curaduría que lleva a cabo en todo México, en el cual ha vivido el nacimiento de distintas ferias desde 1992, como la de Guadalajara, donde realizó un coloquio paralelo.

Por otra parte, el curador informó que su presencia en tierras mayas se debe a un par de invitaciones que recibió, uno para presentar su trabajo personal como artista visual y segundo, fungir como asesor del Proyecto Art Mid.

Horario

■ La instalación se puede apreciar en el Centro Cultural La Cúpula de 16 a 22:00 horas; también se exhiben obras de Cisco Jiménez y Samantha Michell en el restaurante del hotel Rosas & Xocolate.

■ El pasado viernes Guillermo Santamarina, también inauguró la exhibición de una pieza de su autoría en el estudio de Fritzia Irizar.